

JUILLET 2025

Numéro 94

ne.ch
RÉPUBLIQUE ET CANTON DE NEUCHÂTEL

Evologia news

Evologia

La Commune de Val-de-Ruz à l'honneur pour Fête la Terre

Les 23 et 24 août prochains aura lieu une nouvelle édition de Fête la Terre, rendez-vous incontournable entre la ville et la campagne.

La manifestation célèbre les savoir-faire régionaux, les produits du terroir et les échanges humains, le tout dans une atmosphère conviviale et familiale.

Cette année, la Commune de Val-de-Ruz est à l'honneur, représentée par son Service de défense incendie. Le tout nouveau Village de la Sécurité proposera des démonstrations, en collaboration avec les Ambulances des Vallées Neuchâteloises et la Société Suisse de Sauvetage section Val-de-Ruz. Une belle occasion de découvrir les coulisses de ces métiers essentiels et de dialoguer avec celles et ceux qui veillent au quotidien sur notre sécurité.

Toutes les informations sur www.fete-la-terre.ch



Une réussite à applaudir

Félicitations à nos apprenti-es qui ont terminé leur formation AFP ou CFC :

- **Cloé FROIDEVAUX**, employée de cuisine à La Terrassiette avec une moyenne de 4,8.
- **Natan GEISLER**, médiaticien au secrétariat d'Evologia avec une moyenne de 6.

Les trois apprenti-es agent-es d'exploitation CFC ont réussi leur année avec des moyennes supérieures à 5, tout comme notre apprenti cuisinier, qui conclut sa deuxième année de formation CFC avec une moyenne de 6.

Toutes nos félicitations à nos apprenti-es et nos vifs remerciements à leurs formateurs.

Parc Chasseral

Restitution du projet Graines de chercheurs hirondelles

Dans le cadre du projet « Graines de chercheurs hirondelles » mené par le Parc Chasseral, les élèves de la classe de 3-4H de Cernier sont revenus à Evologia, deux mois et demi après l'installation des nichoirs, pour observer les effets de leur action. Munis de jumelles et de fiches de comptage, ils ont réalisé un recensement minutieux du nombre de nichoirs occupés. Bonne nouvelle : plusieurs des sept nichoirs fabriqués en classe et posés en avril par l'équipe de la menuiserie d'Evologia le sont !

Ce retour sur le terrain a aussi été l'occasion d'inaugurer les panneaux qu'ils ont créés en classe. À travers neuf étapes illustrées, ils racontent le périple de Maria l'hirondelle de fenêtre, depuis sa naissance à Evologia jusqu'à son retour sous ces toits, après un long voyage en Afrique. Ces panneaux, bien visibles par le public sous la colonie, permettent de mieux comprendre le voyage extraordinaire de ces oiseaux migrateurs.



Neuchâtel Vins et Terroir

Sélection des Vins de Neuchâtel 2025

La viticulture neuchâteloise était une nouvelle fois à l'honneur à l'occasion de la Sélection des Vins de Neuchâtel 2025, un rendez-vous incontournable qui célèbre chaque année l'excellence des crus régionaux.

Les dégustations se sont tenues du 20 au 22 mai 2025 au Château de Boudry, cadre emblématique du patrimoine viticole cantonal. Un jury professionnel y a évalué 252 vins, proposés par 31 vigneron du canton de Neuchâtel, ainsi que par un vigneron du Vully et un autre de la région du Lac de Bienne.

Répartis en plusieurs catégories – blancs, rouges, Œil de Perdrix, mousseux, liquoreux – ces vins ont été dégustés avec rigueur, passion et impartialité.

Cette édition 2025 confirme le dynamisme du vignoble neuchâtelois et la qualité constante de sa production.

La cérémonie de remise des prix, organisée au Temple du Bas le 19 juin, est venue couronner ce travail de fond et saluer les domaines qui portent haut les couleurs du terroir. La Sélection des Vins de Neuchâtel, bien plus qu'un concours, est l'expression d'un savoir-faire collectif et d'un attachement profond à une terre de caractère.

Le Prix Ambassadeur a été remporté par la Cave des Lauriers – Jungo & Fellmann, à Cressier.

Pour plus d'informations :



Lauréats des Prix Excellence 2025

- **Chasselas :**
Domaine Hôpital Pourtalès – Cressier **CHASSELAS « Les Perles d'Or » 2023**
- **Non Filtré :**
Cave des Lauriers, Jungo & Fellmann – Cressier **NON FILTRÉ 2024**
- **Œil de Perdrix :**
Cave et Distillerie de la Ruelle – Auvernier **ŒIL DE PERDRIX 2024**
- **Pinot Noir :**
Les Vins de Boris Keller – Vaumarcus **PINOT NOIR 2023**
- **Pinot Noir Barrique :**
Domaine Brunner – Bevaix **Rubis 2022**
- **Chardonnay :**
Caves du Prieuré de Cormondrèche **CHARDONNAY 2024**
- **Chardonnay Barrique :**
Caves du Château d'Auvernier **CHARDONNAY « Sélection élevé sous bois » 2023**
- **Pinot Gris :**
Caves Châtenay-Bouvier – Boudry **PINOT GRIS GOUTTE D'OR 2024**
- **Spécialités Blanches :**
Sandoz Vins – Neuchâtel **Viognier – Neuchâtel 2024**
- **Spécialités Rouges :**
Cave des Coteaux – Boudry **Tango 2024**
- **Vins Doux :**
Domaine de La Maison Carrée – Auvernier **LE FLÉTRI 2023**
- **Vins Mousseux :**
Caves du Prieuré de Cormondrèche **Mousseux Œil de Perdrix**

Les Jardins Musicaux

Réserver vos places sur
www.jardinsmusicaux.ch ou au 032 889 36 05

LES JARDINS
MUSICAUX 15-2025
31 AOÛT

UNE SAISON RYTHMÉE PAR LES CLAVIERS



Cette année les Jardins Musicaux ont fait une touche : 15 pianistes, des œuvres de Chopin, Martin, Rachmaninov, Bonis ou Feldman. Au rendez-vous, virtuosité, finesse et pure émotion avec des talents qui conjuguent à merveille intensité poétique et technique éblouissante.

À DÉCOUVRIR :

Le 2ème concerto de Rachmaninov, avec le merveilleux Roger Muraro

NOBODY KNOWS DE TROUBLE I SEE, mercredi 20 août à 20h et vendredi 29 août à 19h, Cernier - samedi 23 août à 11h, Saint-Imier

La découverte de l'univers haut en couleurs de Mel Bonis, une compositrice au destin unique, par Aleksandra Bobrowska

FEMME DE LÉGENDES, mardi 26 août à 21h, Cernier

L'intégrale des études de Chopin op. 10 et 25 en deux concerts

CHOPIN 1 & 2, mercredi 27 août à 19h et 21h, Cernier. Avec six étudiantes et étudiants de la Haute école des arts de Berne

La dernière oeuvre du minimaliste américain Morton Feldman, par Pierre Sublet

FOR BUNITA MARCUS, samedi 30 août à 21h, Cernier

La Petite symphonie concertante pour harpe, piano et clavecin, chef d'oeuvre de Frank Martin avec Antoine François (piano), Raphaël Krajka (clavecin), Marie-Luce Challet Raposo (harpe) et l'Orchestre des Jardins Musicaux.

POLYPTYQUE, 30 août à 17h au Centre Dürrenmatt Neuchâtel et 31 août à 17h, Cernier

FONDUE GÉANTE

Cernier, samedi 23 août à 19h



À l'issue de la première du ciné-concert *Le Mécano de la Générale* de Buster Keaton, enregistré par ARTE et soutenu par Le Gruyère AOP, les ami-e-s des Jardins Musicaux vous proposent une fondue géante.

Un moment gourmand et convivial !

Inscription auprès de la billetterie jusqu'au 20 août CHF 12.- par personne / paiement sur place, en espèces

Click'Agil

Voici quelques nouvelles depuis notre dernière parution !

Les cours continuent d'être suivis régulièrement par nos équipes habituelles et de nouvelles équipes nous ont rejoints suite à la Journée du Chien du 10 mai. Nos binômes prennent toujours autant de plaisir à s'entraîner et à évoluer, tant dans la complicité maître-chien que dans les différentes disciplines pratiquées.

En agility, nous avons la chance de compter une petite dizaine de binômes qui s'entraînent chaque semaine, la saison des concours étant déjà bien lancée.

Justement, parlons résultats ! Lors des dernières représentations du club Click'Agil aux concours de Tavannes, de Bussigny et de Malvaglia (Tessin), pas moins d'une trentaine de podiums ont été remportés par nos équipes. Bravo à tous !

Un autre événement important approche : Fête la Terre, qui aura lieu le week-end du 23-24 août. Notre club y sera représenté avec des démonstrations d'agility et de chorégraphie.

Pour terminer, pensez à noter dans vos agendas la date de notre concours annuel, qui se tiendra le samedi 20 septembre. Plus d'informations sur cette journée vous parviendront dans les prochains mois.



L'équipe Click'Agil 🐾
Humbert-Droz Charlotte, secrétaire
Dorine Schmied, chargée de communication



Jeu de quilles neuchâtelois

Pour le jeu de quilles, 2024 fut une année de rajeunissement. Nous avons effectué une rénovation complète du pont et du quiller. Le pont original, gracieusement offert par l'Amicale des Pompiers des Planchettes, montrait des signes de vieillesse.

Malgré une année partielle, la fréquentation globale est bonne, voire forte ; en comptant Fête la Terre 2024, les initiations « privées », les compétitions et les entraînements le nombre de visites est juste inférieur à 1000.

Nous serons présents et ouverts à Fête la Terre 2025, venez vous y essayer et voir de visu le nouveau pont.

